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1. СМИ о Таймыре 
 

Итоги прошедшего месяца подвели на расширенной планерке при главе района 
9 октября в конференц-зале здания администрации глава Таймыра Евгений Вершинин 

провел расширенную планерку, на которой руководители организаций, учреждений и 
ведомств местного, краевого и федерального уровней доложили об итогах прошедшего 
месяца и наметили планы на ближайшее время. 

…Об оперативной обстановке в городе и районе доложил заместитель главы района – 
начальник управления ГО и ЧС администрации района Андрей Шопин: «За отчетный период 
на территории района чрезвычайных ситуаций не произошло, на водных объектах 
зарегистрировано четыре утонувших. Кроме того, зафиксировано три пожара, с начала года – 
26. Для транспортировки больных в больницы города Дудинки, Норильска и Хатанги 
санитарная авиация за месяц выполнила 18 вылетов в поселения района». 

Информацией о мероприятиях по поставке топливно-энергетических ресурсов в рамках 
северного завоза с присутствующими поделился заместитель главы района по вопросам 
развития инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов. Он 
отметил, что на сегодняшний день из 46 тысяч плановых объемов поставок, фактический 
объем составляет 43 тысячи тонн или 93,5%. 

Главный врач Таймырской межрайонной больницы Владимир Фокин рассказал об 
эпидемиологической обстановке на Таймыре. «За сентябрь в Дудинском роддоме родился 21 
ребенок, в прошлом году за сентябрь родилось 13 малышей. Смертность также возросла – 19 
человек против 14 в прошлом году. Основными причинами смерти являются внешние 
причины и травмы, на втором месте – система кровообращения. Всего за сентябрь 
зарегистрировано 380 случаев инфекционной, паразитарной заболеваемости, воздушно-
капельными инфекциями заболело 363 человека, из которых 343 – ОРВИ», - доложил 
Владимир Викторович. Также он дополнил, что продолжается вакцинация от гриппа: -
взрослая поликлиника (г. Дудинка, ул. Островского 14В) с 10:00 до 13:00, с 15:00 до 17:00, -
детская поликлиника (г. Дудинка, ул. Островского 14) с 08:00 до 13:00, с 14:00 до 18:00, -в 
субботу с 10:00 до 12:00 во взрослой поликлинике. 

С докладом об итогах оперативно-служебной деятельности выступил начальник Отдела 
МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району полковник полиции Виталий Цауня. 
Он доложил, что за 9 месяцев на территории произошло увеличение по сравнению с 
прошлым годом числа преступлений – с 244 до 276. Основной причиной такой ситуации стало 
увеличение числа преступлений с использованием информационных технологий (с 47 до 90 
случаев), а также мошенничества (с 31 до 61 случая). По предварительным данным, с начала 
года северяне перевели мошенникам уже более 30 миллионов рублей. 

«Сейчас выявлен новый вид мошенничества: приходит сообщение на «Ватсап», где 
просят за кого-либо проголосовать. Как только вы переходите по ссылке для голосования, вы 
автоматически подключаете мошенников к управлению вашим аккаунтом в «Ватсап». Они уже 
от вашего имени делают массовую рассылку с просьбой перевести денежные средства на 
определенный счет», - рассказал Виталий Викторович. 

Вся озвученная информация была принята к сведению, часть вопросов глава района 
лично взял под свой контроль. Кроме того, Евгений Вершинин рекомендовал руководителям 
учреждений и организаций провести совместные с прокуратурой района информационные 
беседы по борьбе с интернет-мошенничеством. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Открытие сезона дудинские пловцы ознаменовали победами 

Седьмого октября в плавательном бассейне «Волна» спортивного комплекса «Талнах» 
прошло открытое Первенство спортивной школы № 4 «Открытие спортивного сезона» по 
плаванию. В соревнованиях приняли участие 109 спортсменов, девять из которых 
представляли секцию плавания МАУ «Дудинский спортивный комплекс». 
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Подведение итогов соревнований осуществлялось в личном первенстве. 
 В результате заплывов Рената Мухамадуллина завоевала «серебро» в комплексном 

плавании на 100 метров и «бронзу» в плавании на стометровке вольным стилем. Также 
бронзовые медали у Тамары Боднарюк и Игнатия Пигина за стометровку брасом. 

Спортсмены занимаются под руководством тренера МАУ «ДСК» Натальи Мордвинкиной. 
 

На сцене «Арктики» выступят хореографические коллективы Норильска 
2 ноября в 18:00 в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоится концерт 

«Сделай громче!». Мастерство танцевального искусства в современных направлениях 
дудинцам впервые представят норильские хореографические коллективы «Фристайл» и 
«Шкода». Участие в концерте примут взрослые и детские составы коллективов. 

Дополнительную информацию можно получить по телефонам: 2-75-90, 2-75-77, 2-75-85. 
Билеты доступны в кассе кинодосугового центра «Арктика». 

 
В школе искусств выступила «Музыкальная народная дружина» 

Шестого октября в Детской школе искусств им. Б. Н. Молчанова состоялся концерт 
красноярского коллектива «Музыкальная народная дружина». В программу выступления 
артистов вошли как русские народные песни, так и авторские песни, посвященные России, 
Енисею, Дудинке, Таймыру. Музыканты также подарили слушателям несколько 
инструментальных попурри. 

Концерт прошел в формате живого общения. Участники коллектива рассказывали о 
поездках по деревням для сбора фольклорных произведений, об особенностях сценических 
костюмов, об истории появления народных инструментов. 

Кроме этого, музыканты прослушали игру на балалайке воспитанника Заслуженного 
работника Таймыра в области культуры Людмилы Яковлевны Гисс Марка Чунанчара и высоко 
оценили его успехи. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Мастер-планы городов Арктики будут готовить по аналогии с реновацией Норильска 

Мастер-планы опорных городов Арктики будут готовиться по аналогии с принятым 
ранее планом социально-экономического развития Норильска. Об этом сообщил глава 
Минвостокразвития Алексей Чекунков. 

"Важнейшей работой является развитие городов. По поручению президента РФ 
Владимира Путина эта работа проводится на Дальнем Востоке, где созданы мастер-планы 
столиц всех дальневосточных регионов, <…> аналогичную работу мы начинаем в Арктике. 
Здесь Мурманская область, безусловно, будет играть лидирующую роль. При большой 
поддержке Совета Федерации мы пилотный проект уже реализуем - комплексный план 
социально-экономического развития города Норильска. <…> Аналогичным образом мы будем 
готовить мастер-планы и потом уже с правительством принимать решения по развитию 
арктических опорных городов", - сказал он в ходе расширенного заседания Комитета Совета 
Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам Севера. 

Глава государства в июле поручил определить перечень населенных пунктов в 
Арктике, которые будут считаться опорными. Он отметил, что в перечень могут войти как 
города, так и небольшие поселки, которые имеют стратегическое значение для страны. 
Чекунков ранее заявлял, что в перечень опорных пунктов АЗРФ должны войти оборонные и 
инвестиционные арктические центры, ключевые порты Северного морского пути (СМП) и 
столицы арктических регионов. 
 Комплексный план социально-экономического развития Норильска (одного из самых 
северных городов мира) до 2035 года, который был утвержден в 2021 году, предполагает 
120,1 млрд рублей вложений, из них 24 млрд рублей - средства федерального бюджета, 14,8 
млрд рублей - средства консолидированного бюджета Красноярского края и 81,3 млрд рублей 
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- средства "Норникеля". До 2035 года будет построено порядка 100 новых домов общей 
площадью 400 тыс. кв. м, а также некоторые социально значимые объекты. 

ТАСС 
 
Полиция проверила мигрантов, работающих на оптовом рынке Норильска 

В Норильске полицейские провели большой рейд по мигрантам на территории оптового 
рынка с овощами. Как сообщили в пресс-службе краевого Главка МВД, проверке были 
подвернуты 52 мигранта, работающих в ангарах по ул. Октябрьская.  

Каждого проверяли по информационным и дактилоскопическим базам на соблюдение 
миграционного законодательства, а также на причастность к преступлениям. В результате 
проверки выявили 6 нарушений, среди них: 1 нарушение миграционного законодательства, 2 
нарушения закона о регистрации и 3 неисполнения обязанности по воинскому учету. В 
отношении нарушителей составлены протоколы. 

Проверки в отношении мигрантов будут продолжатся и дальше. 
Северный край 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Общепит в Красноярском крае увеличил оборот на 11 процентов 

В августе 2023 года точки общественного питания в Красноярье – рестораны, кафе, 
бары, столовые, поставщики продуктов – увеличили оборот до 4,1 миллиарда рублей. Это 
111,1 процента к августу 2022 года. 

Как сообщает Красноярскстат, за восемь месяцев этого года оборот составил 31,3 
миллиарда рублей, или 106,4 процента к такому же периоду 2022-го. 

Сейчас в регионе работают 1214 ресторанов, кафе и баров, 630 общественных столовых 
и закусочных, 1325 столовых в учебных заведениях и различных организациях. 

«Таймырский телеграф» 
 

Красноярский край стал вторым в Сибири по числу люксовых авто 
Красноярский край занял второе место среди регионов Сибири по количеству 

автомобилей, стоимость которых превышает 10 млн рублей. Об этом сообщает в своем 
исследование FinExpertiza. В 2022 году в регионе насчитывали 283 люксовых авто, за год 
таких машин купили 55 штук.  

Первое место по СФО заняла Новосибирская область. За год количество люксовых 
машин в регионе выросло на 25,6% — до 334 единиц. 

Замыкает тройку лидеров по этому показателю — Иркутская область (260 машин). 
Меньше всего люксовых авто находится в Алтайском крае (12 машин) и Хакасии (12 машин), а 
также в Туве (2 машины). 

Всего за прошлый год количество люксовых авто в России увеличилось на 15 % до 19,8 
тыс. Лидерами в стране по числу дорогих авто стали Москва (8,1 тыс. машин), Санкт-
Петербурга (2 тыс. машин), Московская области (1,5 тыс. машин) и Краснодарский край (903 
машины). Практически невозможно встретить автомобили премиум-класса в Еврейской 
автономной области и на Чукотке (в этих регионах зарегистрировано лишь по одному 
люксовому автомобилю). 

newslab 
 
Красноярский край не попал в российский топ по благосостоянию населения 

В рейтинге регионов России по материальному благополучию населения по итогам 2022 
года Красноярский край занял лишь 28 место, набрав 42,77 балла. 

Исследование провели специалисты РИА Новости. При составлении рейтинга 
учитывались отношение медианных доходов жителей региона к стоимости набора товаров и 
услуг, а также объем банковских вкладов на душу населения, доля бедных семей и граждан с 
доходами свыше 60 тысяч рублей в месяц. 
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Лидерами рейтинга благосостояния российских регионов по итогам прошлого года 
стали Ямало-Ненецкий автономный округ, Магаданская область и Ненецкий автономный 
округ. Причем, ЯНАО набрал максимальные 100 баллов. В первую десятку также вошли 
Чукотский автономный округ, Москва, Сахалинская область, Ханты-Мансийский автономный 
округ — Югра, Санкт-Петербург, Мурманская область и Камчатский край. 

В аутсайдерах оказались Карачаево-Черкессия, Тува и Ингушетия. В этих регионах 
уровень доходов населения находится на низком уровне. Так, Ингушетия получила только 1 
балл. 

Стоит отметить, что в Сибири Красноярский край со своими 42,77 баллами лидирует. 
Для сравнения, Новосибирская область оказалась на 32-й строчке (41,39 баллов), Иркутская 
— на 47-й (35,39), Томская — на 48-й (35,23), Омская — на 50-й (34,23), Хакасия — на 72-й 
(23,09). 

Кроме того, Красноярский край оказался в числе регионов, где за год наиболее 
существенно вырос рейтинговый балл (по итогам 2021-го было 37,66). Это стало следствием 
«роста доходов населения и увеличения объема вкладов в банках», поясняют эксперты. 
Кроме того, снизилась доля малообеспеченного населения и увеличилась доля жителей с 
высокими доходами. 

Сопоставляя результаты 2022 года с 2021-м, эксперты отмечают, что в большинстве 
регионов наблюдалась позитивная динамика. Итоговый рейтинговый балл вырос у 74 
субъектов. «Результаты проведенного исследования свидетельствуют, что уровень 
благосостояния населения в разных регионах Российской Федерации отличается очень 
значительно. При этом эксперты отмечают, что в 2022 году позитивная динамика 
наблюдалась в большинстве субъектов Федерации, что в значительной степени обусловлено 
ростом доходов населения. В частности, медианные среднедушевые доходы населения в 
целом по стране в 2022 году увеличились по сравнению с предыдущим годом на 16 %. При 
этом в ряде регионов цены на жилье довольно существенно выросли, что снижает его 
доступность и оказывает негативное воздействие на итоговую оценку», — поясняют 
составители рейтинга. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
В ХАМАС заявили о наличии среди заложников лиц с двойным гражданством, в том 
числе россиян 

Десятки израильтян с двойным гражданством, включая российское и китайское, 
находятся в заложниках у радикального палестинского движения ХАМАС. Об этом в 
понедельник сообщил представитель движения Муса Абу Марзук телеканалу Al Jazeera. 

В ответ на вопрос о готовности к обсуждению прекратить огонь он также заявил, что 
ХАМАС открыт для "всех политических диалогов". 

Ранее телеканал Al Hadath со ссылкой на палестинское движение сообщил, что среди 
захваченных радикалами на территории Израиля заложников "находятся десятки человек с 
двойным гражданством". В переданном Al Hadath сообщении представитель движения не 
указал, второе гражданство каких именно стран имеют израильтяне, плененные ХАМАС. 

ТАСС 
 

Демографии приказано выжить. В ОП обсудили безопасность страны в свете 
рождаемости 

В ОП РФ состоялись общественные слушания, посвященные разработке стратегии 
демографической безопасности в свете прошлогоднего президентского указа №809 «Об 
утверждении Основ государственной политики по сохранению и укреплению традиционных 
российских духовно-нравственных ценностей». Члены региональных общественных палат, 
депутаты Госдумы, представители администрации президента РФ и федеральных органов 
исполнительной власти, а также некоммерческих организаций обсудили, как разрешить 
демографическую катастрофу и стимулировать рождаемость. 
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«За шесть лет суммарный коэффициент рождаемости снизился с 1,76 до 1,41. В 2021 
году диагноз "бесплодие" был поставлен 700 тыс. россиянок, 2011 году — 200 тыс. Ситуация 
катастрофическая», – задал тон и тему дискуссии первый заместитель председателя 
комиссии ОП по демографии, семье и детям Павел Пожигайло, открывая мероприятие. 

«То, что демографическая проблема есть, ни для кого не секрет, – подтвердила вице-
спикер Госдумы Анна Кузнецова (ЕР). – Реализация национальной программы "Демография" 
не решает проблему убыли населения, не повышает рождаемость. Число родившихся за 
прошлый год уменьшилось на 7%. Что касается абортов, формально цифры сокращаются». 
Отметив с удовлетворением сокращение числа абортов в госклиниках, депутат обратила 
внимание, что «число абортов в частных клиниках растет». Основная проблема низкой 
рождаемости, полагает госпожа Кузнецова, связана не с уровнем жизни населения: «В 
послевоенные годы коэффициент рождаемости в стране был 5,4. И это в разрушенной 
стране». 

Директор Российского научно-исследовательского института культурного и природного 
наследия им. Д. С. Лихачева Владимир Аристархов указал в этой связи, что ставка в вопросах 
решения демографической проблемы делалась на профильный указ президента. Однако, с 
сожалением заметил он, до сих пор плана реализации документа ведомствами нет. «Также 
нет органа, который взял бы на себя ответственность за реализацию демографической 
политики, – недоумевал господин Аристархов. – Мне кажется, этими полномочиями мог бы 
быть наделен Совет безопасности РФ». 

Вице-спикер Госдумы Петр Толстой признал, что конкретных критериев исполнения 
указа президента в настоящий момент нет. «Их нет по одной простой причине — в России нет 
идеологии», – объяснил парламентарий. При этом депутаты Госдумы, по словам господина 
Толстого, продолжают разрабатывать инициативы о сокращении легального пространства 
абортов: «Мы будем добиваться законодательного решения о выведении абортов из частных 
клиник. Постараемся весной принять (соответствующий законопроект. – “Ъ”)». Напомним, в 
январе 2023 года подобное предложение было высказано патриархом Московским и всея 
Руси Кириллом, позже инициативу поддержали Петр Толстой и Анна Кузнецова. «Повсюду 
вранье по статистике. Минздрав оперирует цифрами, которые ни о чем не говорят. Их 
(абортов. – “Ъ”) не 400 тыс. Их, может, 700 тыс., но они делаются в коммерческих клиниках, 
которые не предоставляют отчеты», – возмутился депутат. 

«Тема запрета не должна пугать. Китай совершенно не испугался ограничений и два года 
назад отменил аборты по желанию, понимая, к чему это приведет, – поддержал председатель 
патриаршей комиссии по вопросам семьи, защиты материнства и детства иерей Федор 
Лукьянов. - Количество нарушений в частных клиниках зашкаливает. Никакой недели тишины 
они не выдерживают». 

Первый зампред комитета по вопросам семьи, женщин и детей Татьяна Буцкая («Единая 
Россия») неожиданно призвала «перестать закручивать гайки» и «устрашать» беременную 
женщину. «Она находится в состоянии репродуктивного выбора не потому, что она плохая, не 
потому, что она хочет сделать этот аборт, – объяснила госпожа Буцкая. – Она понимает, что 
она идет на ужасный шаг, но у нее в жизни так сложились обстоятельства. У нас есть неделя 
тишины, мы должны сосредоточиться на том, как все работает внутри. Давайте прекратим 
запрещать и пугать, давайте помогать. В каждой ли женской консультации есть психолог? Мы 
сейчас запрещаем и ограничиваем, а помощь везде ли есть?» 

Обсудили присутствующие и необходимость поддерживать многодетные семьи. 
«Единственная категория, которая не снизила рождаемость, – многодетные семьи. 
Стимулировать нужно большую семью. Нужно ввести федеральное пособие на каждого 
ребенка, как это было, – предложила руководитель региональной общественной организации 
"Объединение многодетных семей города Москвы" Наталья Карпович. –У меня шесть детей 
своих и один приемный. Я не понимаю, почему по своим детям я ничего не получаю, а за 
приемного ребенка я получаю. И при этом, к сожалению, как были 700 тыс. детей сиротами, 
так и остаются сиротами — эта проблема не решается. Мы говорим, что мы закрыли 
международное усыновление, а что происходит внутри страны?» 

Коммерсантъ 
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В российских учебниках истории перепишут абзац о репрессированных 
народах 

В новых учебниках истории подредактируют абзац о репрессированных народах, 
рассказал ректор МГИМО Анатолий Торкунов, один из авторов. Обновленная версия книги 
будет готова к новому учебному году, передает РИА Новости. 

Там не глава, там один абзац, и там будут правки. Вообще учебник по отечественной 
истории 40 раз переписывался, и в царское время он тоже переписывался многократно, и 
наши великие историки, начиная от Карамзина, Соловьева, Ключевского, тоже вносили в свое 
время правки, дополнения, изменения. Так и в этот учебник, конечно, будут вноситься и 
сейчас, и к новому учебному году, когда он пойдет уже в 10 и 11 классы, — пояснил 
специалист. 

По словам Торкунова, вносить правки в учебные материалы — обычная практика, 
поскольку история продолжается, постоянно появляются новые данные и оценки. Ректор 
заявил, что изменять содержание нужно будет и в следующем году. 

Ранее член-корреспондент РАН, руководитель Всероссийского фонда образования 
Сергей Комков выступил против цифровизации библиотек, предложенной лидером партии 
ЛДПР Леонидом Слуцким. По мнению Комкова, такое нововведение «превратит детей в 
идиотов», потому что школьники перестанут понимать, что такое литература. 

News.ru 
 
Депутаты Госдумы предложили меры борьбы с незаконным завышением 
коммунальных тарифов 

Депутаты Госдумы обратили внимание на то, что в России ежегодно увеличивается 
стоимость жилищно-коммунальных услуг. В 2024 году этот рост составит 9,8%. Очередным 
законопроектом депутаты хотят установить обязательную годовую финансовую отчетность УК 
и прочих организаций, которые собирают плату за жилое помещение и коммунальные услуги 
с их публикацией в открытых источниках. 

Инициатор законопроекта депутат Госдумы Леонид Слуцкий заявил, что необходимо 
ежегодно проводить аудит тарифов ЖКУ в управляющих компаниях и иных организациях, 
принимающих платежи, с обязательным опубликованием результатов таких аудиторских 
проверок в сети Интернет, чтобы граждане могли оперативно узнавать информацию. 

– Внесение изменений в Жилищный кодекс РФ позволит предупредить произвол 
управляющих компаний и необоснованного завышения тарифов. Предлагаемая нами мера 
позволит не только контролировать работу управляющих компаний и иных участвующих в 
расчетах организаций, но и люди будут уверены в том, что они не переплачивают, а тарифы, 
указанные в платежном документе, установлены в соответствии с требованиями органов 
исполнительной власти, – пояснил «МК» лидер ЛДПР Леонид Слуцкий. 

«Такая проверка должна осуществляться независимой аудиторской организацией 
(аудитором), которая будет отбираться субъектом РФ по результатам конкурса. Публикация 
аудиторского заключения в открытом доступе позволит гражданам более полно и эффективно 
реализовывать предоставленные им права, в том числе на выбор оптимального способа 
управления многоквартирным домом, на принятие решений о текущем ремонте общего 
имущества», – говорится в пояснительной записке к законопроекту. Планируется, что в 
случае принятия ФЗ вступает в силу с 1 января 2024 года. 

МК 
 
Россияне попали в ловушку мотивации. Больше половины работников безразличны к 
обещаниям роста зарплат 

В России зафиксирован необычный феномен – «ловушка мотивации» на рынке труда. 
Половина россиян сегодня не готова больше выкладываться на работе даже при повышении 
заработной платы. Среди объяснений такого поведения – «критический уровень нагрузок», а 
также несправедливость в оплате труда, о которой говорят почти две трети российских 
работников. Эта ловушка мотивации – одна из причин снижения производительности труда на 
3,6% при номинальном росте зарплат почти на 12% в прошлом году. 
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По новым данным Росстата, производительность труда в России в 2022 
году снизилась на 3,6%. Это максимальное падение с 2009 года, когда производительность 
снизилась на 4,1%. В правительственном прогнозе на 2024–2026 годы рост 
производительности назван ключевой задачей для ослабления дефицита на рынке труда. 

Однако у ученых из Высшей школы экономики (ВШЭ) плохие новости: больше половины 
россиян не готовы работать больше или интенсивнее даже в случае увеличения зарплат. 
Социологи Владимир Карачаровский и Мария Гурулева проанализировали данные опроса 
700 работающих россиян, проведенного в 2018 году (исследование оценивает картину 
равновесного состояния общества, без учета социальных потрясений). Респондентам 
задавали вопрос: «Могли бы или хотели бы Вы работать, затрачивая больше усилий, чем 
сейчас, при адекватном вознаграждении за Ваш труд и при работе, которую Вы считали бы 
интересной для себя?» 

Полученные ответы авторы разделили на три группы: мог и хотел бы (48,7%), не хотел 
бы, так как есть другие приоритеты (31,8%), хотел бы, но не могу, и так работаю на пределе 
возможностей (19,5%). Из тех, кто готов работать больше, авторы выделяют промышленных 
рабочих, сотрудников госсектора и сферы услуг, работников села. Основной возраст в этой 
группе – 36 лет. 

При этом 64% всех опрошенных считают, что получают меньше денег, чем заслуживают. 
Устранение несправедливости в зарплатах, по мнению авторов, может повысить 
производительность. Но для этого среднестатистической организации пришлось бы 
расширить фонд оплаты труда как минимум на треть: только тем 48,7% сотрудников, которые 
готовы увеличить нагрузку, пришлось бы поднять зарплату в среднем на 65%. При этом среди 
тех россиян, кто хочет получать в два раза больше, готовность работать интенсивнее выше 
лишь на 9–10 процентных пунктов. Подавляющая часть работников считает, что нынешнее 
вознаграждение не соответствует их усилиям и его повышение только восстановит 
справедливость, а не вдохновит на трудовые подвиги. «С нашей точки зрения, это 
принципиальный вывод, демонстрирующий ловушку мотивации на российском рынке труда», 
– резюмируют исследователи. 

Получается, что простое повышение зарплаты не приведет к увеличению 
производительности, а если попытаться мотивировать лишь тех, кто действительно готов 
работать больше, это вызовет запрос на повышение зарплат и у остальных. Социологи видят 
выход в постепенном, но непрерывном увеличении вознаграждения, а также в формировании 
позитивной «картины будущего», в которой работник четко бы видел свой дальнейший 
материальный рост и личный вклад в общее дело. Сейчас, по данным Карачаровского и 
Гурулевой, лишь около трети российских работников связывают изменения зарплаты с 
личной активностью. Остальные надеются на инициативу «сверху», удачу или вовсе ожидают 
падения доходов в ближайшие пять лет. Похожие мысли прозвучали и в опросах Российской 
академии народного хозяйства и госслужбы (РАНХиГС): примерно половина из 1,5 тысячи 
опрошенных сказали, что их зарплата останется неизменной независимо от того, будут они 
стараться больше или меньше (см. «НГ» от 17.07.23). «Человек работает с самоотдачей 
только тогда, когда видит результат. Чтобы было нагляднее – этот результат имеет смысл 
оцифровать. Человеку нужно показать в цифрах, что он сделал за какой-то период. 
Например, выступил на 5 конференциях, его слушали 50 человек, пригласили еще на 3 
мероприятия, это принесло компании столько-то денег. Не просто сказать: «Молодец, хорошо 
работаешь», а показать в цифрах, какой именно вклад он вносит в компанию. Такой подход 
гораздо больше повышает мотивацию», – объясняет гендиректор студии разработки 
цифровых решений OASIS App Климент Кузьмин. 

Важно учесть и тот факт, что россияне в среднем работают больше часов в неделю, чем 
жители США, Великобритании, Германии или Франции. «Если перевести эти оценки в 
стандартный 8-часовой рабочий день, то получится, что россияне работают на 1–3 месяца в 
году больше, чем в указанных странах», – комментируют эксперты ВШЭ. При этом 
производительность в России ниже в 1,6–2,4 раза. Ученые объясняют это низкой технической 
оснащенностью и управленческими недочетами. Отсюда и работа на пределе возможностей. 
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Негативную роль играет и MBA-культура с подогреваемой конкуренцией внутри 
команды, которая ранее активно насаждалась на крупных предприятиях, отмечает 
операционный директор «Команды Сикурс» Раиса Донская. «Крепко выработанная привычка 
враждебного отношения к своему сослуживцу очень сильна. Это видно во всем: и в 
коммуникации внутри компаний, и в том, как коллеги друг другу пишут письма не с просьбой 
что-то сделать, а с претензией и со скрытым подтекстом, что все вокруг ничего не делают. 
Такая атмосфера изматывает людей и уничтожает производительность», – отмечает эксперт. 

По данным исследовательского центра SuperJob, россияне действительно оценивают 
КПД коллег ниже своего собственного: 72% против 81%. А две трети руководителей считают, 
что в их присутствии сотрудники работают эффективнее. 

Вместе с тем предприятия не спешат урезать бюджет на мотивацию и внедряют новые 
экономические стимулы для своих работников. Например, дают сотрудникам возможность 
персонализировать стандартный соцпакет и софинансируют не только обучение, но и 
путешествия, транспорт, спорт, обустройство рабочего места дома. Интересно, что 
большинство работающих родителей хотят «поделиться» выгодой с семьей: по данным 
опроса, проведенного онлайн-школой Skyeng, 67% родителей готовы полностью или частично 
поменять свои бонусы на детские. Но пока оплату или скидку на обучение детей 
предоставляют только 3,7% работодателей, а оплату детского сада – 2,8%. 

Независимая газета 
 

6. Разное 
 
Почему Россия не может поддерживать Израиль 

Некоторые люди удивляются, почему русские однозначно не встали на сторону 
Израиля и не осудили палестинцев. Но с чего бы это России поддерживать Израиль? 

Просто факты. Израиль с 2014 года закрывает глаза на преступления боевиков ВСУ 
против русских. 

Тель-Авив не только не осуждает Киевский режим за неонацистскую идеологию, он 
принимает Порошенко и Зеленского как дружественных политиков, а также косвенно помогает 
ВСУ. 

Украинские хасиды поддерживают бандеровцев и целуют шевроны Азова. В синагогах 
Украины, по ряду сведений, складируется оружие и военный груз для ВСУ. 

Наконец, Израиль не осуждает чествование бандеровца СС Галичина в парламенте 
Канады. 

Сбежавшие из России предатели высокого статуса поселяются именно в Израиле 
(Чубайс, Пугачева, Макаревич, Собчак и пр.), и оттуда безнаказанно поливают грязью русский 
народ. 

Более того, то, что они неистово осуждали в России (войну с соседями), теперь они же 
горячо поддержали в Израиле. Унижая русского солдата, они поддерживают израильских. 

Риторический вопрос — как русский человек, глядя на все эти факты, должен 
относиться к Израилю и его сторонникам?  

И почему мы должны поддерживать Израиль в его войне с соседями (которые, кстати, 
стали ими невольно, когда евреи создали своё государство на чужой территории). 

Конт 
 
Реальность хоррора. Человечеству не стоит надеяться на хеппи-энд 

Многие кадры атаки палестинцев на Израиль (убийства гражданских, издевательства над 
заложниками, глумление над трупами) — это реальный хоррор. Вы спросите: а разве мы не 
видели немало подобного хоррора и раньше из самых разных зон боевых действий или в 
исполнении самых разных террористов? Видели. Но подобное идет чем дальше, тем гуще. На 
наших глазах рушится так называемая мировая стабильность, которая, как казалось многим, 
будет дальше только еще стабильней. 

Но это была обычная иллюзия человеческого сознания, пытающегося зафиксировать 
позитив, не расставаться с ним, даже перед лицом реальной угрозы. Более того, 
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современные психотерапевтические практики в большинстве своем на этом же основаны. 
Но такой уход от реальности может дорого стоить и отдельным индивидам, и целым 
сообществам. Потому что реальность состоит в том, что убеждение в неимоверном 
моральном прогрессе человечества со времен Средневековья — опасное заблуждение. 

Разве житель современного мегаполиса принципиально иное существо, нежели человек, 
бежавший радостно на площадь, чтобы порадовать себя зрелищем четвертования ближнего? 
Нет. Сегодня никуда бежать не надо — заходи в интернет и «наслаждайся» примерно тем же 
буквально онлайн. 

Период, начавшийся после Второй мировой, а особенно в начале 90-х, казался новой 
эрой в истории человечества. Разного рода гуманистам мерещилось, что люди вот-вот 
окончательно дозреют до взаимовыгодного сотрудничества и потребительского «рая». Но 
именно в это время и резко растет популярность хоррора как жанра кинематографа, который 
должен быть прочитан как предупреждение о том, что зло таится в глубинах человеческой 
души, а вовсе не в каких-то структурах внешнего подавления. 

В это же самое время и терроризм как явление становится по-настоящему массовым. 
Ведь терроризм — это оборотная сторона гуманизма. Всегда террор со стороны 
представителей «угнетённых народов» — это не только бесчеловечность, но заведомая 
подлость. Они не ждут в ответ тотального уничтожения всех своих соплеменников, как это 
сделал бы в ответ Чингисхан или даже, возможно, Оливер Кромвель. А с другой стороны, они 
исходят из того, что «угнетатели» ценят жизни каждого своего человека, а значит, должны по 
логике террористов, отступить. 

И это не значит, что гуманизм плох, просто он должен быть зрячим, а не ослепленным 
иллюзиями. 

Английские слова terror и horror, практически синонимичны (разница в оттенках смысла) и 
означают ужас. В чем главная жанровая особенность хоррора? Если мы имеем дело с 
настоящим, беспримесным образцом, то в нем нет хеппи-энда. 

Самый яркий пример последних дней, просто чистый сюжет для хоррора — это 
фестиваль электронной музыки в Израиле, участников которого атакуют террористы и 
начинается тот самый ужас и «ультранасилие», угрозу которого его участники наивно и даже 
вполне по-идиотски намеревались «вытеснить» своими плясками. Почему-то с 60-х годов 
прошлого века такие люди никак не возьмут в толк, что лозунг make love not war отнюдь не 
универсален. 

Есть те, кого никак не умиротворишь плясками. Для них радость — сплясать на ваших 
похоронах. И хорроры рассказывают именно о них, кстати. 

Хеппи-энд вошел в сознание людей западной культуры вовсе не благодаря мультикам 
Диснея. Нет, он веками через празднование Пасхи становился базисной идеей всех людей 
христианской цивилизации. Ведь именно это немыслимое, но неоспоримое для верующего 
Воскресение после предательства, мучения, позорной казни — залог того, что в финале зло 
будет побеждено. 

Но такого сознания вовсе не было, например, у человека античности. Оно было глубоко 
трагично. Герой противостоял неумолимому року не потому, что он мог выиграть шанс на 
вечное блаженство, а абсолютно безнадежно, просто из чувства долга. Это и делало его 
героем. Но посмертное его существование, согласно воззрениям древних, все равно было бы 
глубоко унылым, неким полубытием. 

Но если Бога нет, то не только «все дозволено», как предупреждал Иван Карамазов и 
чему ранее от души радовался маркиз де Сад (он эту идею тоже обосновывал вполне 
философски). Кроме этого, еще и совершенно непонятно, кто же теперь гарантирует хеппи-
энд. 

Поэтому хоррор как новую модель реальности уже активно осмысляют современные 
философы. Например, Юджин Такер, автор трилогии «Ужас философии», на чьих 
безнадежных умозаключениях построены монологи Раста Коула из культового сериала 
«Настоящий детектив». Впрочем, поклонники этого мыслителя считают концовку сериала, где 
хеппи-энд все же имеет место, профанацией. 
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Ведь хеппи-энд — это «традиционная ценность» христианской цивилизации. Если 
вы разрушаете ее основы, то что вам останется? Бессилие перед лицом ужаса — это новая 
ролевая модель, также транслируемая хоррорами. 

Вне зависимости от наших желаний, представлений, надежд мы с вами входим в новую 
эпоху. Жить в ней (а точнее, выжить) в инерции старых смыслов уже не получится. Наступает 
время освобождения от иллюзий стабильности и защищенности. Хоррор не оставляет 
выбора. 

Не должно быть ни единого шанса на хеппи-энд для тех, кто является живым носителем 
хоррора, для тех, кто погружает в него женщин и детей. Вне зависимости от личных и 
коллективных психотравм террористов, декларируемых ими намерений и оправданий, 
которые для них всегда находит леволиберальная публика, с одной стороны, и некоторые 
государственные мужи — с другой. 

Это уже проверено не раз: отрицающие реальность гуманисты сами становятся сплошь и 
рядом жертвами агентов Ужаса. А гео — и просто политики, которые полагают, что могут 
использовать их как инструмент, регулярно оказываются в роли мага-неудачника, который 
сумел вызвать демона, но не справился с управлением. 

ИА Регнум 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 101,36 ▲ 0, 87 

EUR 107,03 ▲ 1, 02 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


